

**AMICALE DES ANCIENS DU CROISEUR « ÉMILE BERTIN »**

© 2018 - COLLECTION HERVÉ BERNARD HISTORIEN DE MARINE.

**AMICALE des  
« ANCIENS DE L'ÉMILE BERTIN »**

L'assemblée générale 2008 des « Anciens du croiseur *Émile Bertin* » s'est tenue dans le village de vacances « Azureva » d'Hendaye.

Trente personnes assistaient à cette assemblée placée sous la présidence d'honneur de M. **Boucher**, délégué régional FAMMAC pour l'Aquitaine Sud, représentant l'amiral **Nourry**. Le CF **de la Broïse**, commandant la base d'Anglet, nous avait fait le plaisir d'assister à cette rencontre. Plusieurs adhérents locaux y participaient également : Hervé **Bernard**, membre d'honneur, descendant d'Émile **Bertin** et historien, Albert **Descourtey**, ancien de l'*Émile* récemment promu chevalier dans l'ordre de la Légion d'honneur, Jacques **Loumiet**, un des *derniers* anciens ayant adhéré à notre association. Bernard **Sanglar**, président de l'amicale de Boucau/Tarnos était également présent.

Après le mot d'accueil du président, les rapports moral et financier ont été présentés et le quitus voté. La constitution du Bureau demeure inchangée. Dans les questions diverses, la pérennité du nom d'*Émile Bertin* fut évoquée, sans grand espoir pour un nouveau bâtiment, mais il pourrait être l'enseigne d'un lycée technique, faisant ainsi connaître aux générations futures les qualités professionnelles et les réalisations de ce grand ingénieur du génie maritime. C'est là une proposition à étudier.

Hervé **Bernard** nous fit un long exposé sur *Émile Bertin* et sur les relations qu'il a entretenues avec les notables du Japon, puis M. **Boucher** rappela le rôle des associations d'anciens marins et nous dit sa satisfaction d'avoir vécu en compagnie de son épouse cette journée de travail placée sous le signe de l'amitié.

C'est avec beaucoup de gentillesse que M. **Boucher** remit ensuite la médaille d'honneur FAMMAC (argent) à Gilbert **Pérignon** et la médaille de fidélité à Pierre **Ferenbach** qui, en plus de 20 ans d'adhésion à l'association du *Bertin*, est membre de l'AMMAC de Sens. La médaille de Saint-Malo fut également remise à M<sup>mes</sup> **Ferenbach** et **Cerny**.

Enfin, Raymond **Cron**, secrétaire de l'association des anciens de l'*Émile Bertin* a remis la médaille d'Outre-mer avec barrettes Indochine et Madagascar à Gilles **Chevillon**.

L'assemblée s'est terminée dans la joie et la bonne humeur par le pot d'honneur traditionnel offert par le président.

Gilles CHEVILLON  
Président



Les anciens de l'Émile Bertin en assemblée générale à Hendaye